



# AVANT-PROPOS

*par Colette Marion, secrétaire adjointe*

Voici dans toute leur variété les articles recueillis par le comité de lecture pour l'année 2006.

Après une mise au point d'Henry de Lastic sur la propriété des collections qu'abrite le Musée, vous trouverez, transmis par P.N. Frileux, un article de botanique qui nous révèle la redécouverte, au Roc d'Anglars, d'une plante très rare en France et déjà recensée dans l'herbier de P. Bayrou.

Nous avons tenu à faire figurer dans ce bulletin l'article que nous avons rédigé sur André Vignoles, « notre mestre » es occitan et histoire qui a bien mérité sa Muse de la Culture, article qui a paru dans le Bulletin d'informations municipales en février 2006.

G. Cosnier vous présente l'historique de la création de la fontaine de Salet du bout du pont, fontaine qui coulera enfin, nous l'espérons, cet été.

Remontons dans le temps avec un article de G. Cosnier pour nous interroger sur l'homme qui donna son nom à notre ville.

Et puisque nous en sommes à l'époque médiévale, lisons la brève synthèse du mémoire de maîtrise de Jessica Huyghe sur l'autorité centrale et le pouvoir local à la fin du Moyen-Âge.

C'est ensuite par le biais du conte imaginé par G. Pessotto lors des séances de l'Atelier d'écriture en octobre 2005, que nous retrouverons le cirque de Nibousou, son pigeonnier et les Assemblées du Désert des protestants opprimés par la révocation de l'Edit de Nantes. Encore un souvenir du passé, plus récent cette fois mais toujours ancré dans la mémoire Saint-antoninoise, celui de l'inondation de 1930 vécue et racontée par une « ancienne », M<sup>elle</sup> Calmette, alors jeune élève de l'Ecole Notre-Dame.

Enfin Céline Bessède de Murel nous a fait l'amitié de nous confier son mémoire sur la vie aux XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles des paysans de Lacalm (le Bosc) et nous a laissés en extraire de longs passages sur la maison, le mobilier, l'alimentation. Nous comptons l'an prochain adjoindre des passages sur le stockage et l'habillement par exemple, de même que nous demanderons à nouveau à Jessica de nous livrer de son nouveau mémoire de D.E.A., les passages, relatifs à Saint-Antonin, sur le rituel des cérémonies consulaires.

*Bonne lecture et rejoignez-nous pour, à votre tour, écrire notre Bulletin !*